



DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS

# Sheinbaum descarta sobrevuelos militares de EU en México



por Jesús Héctor Muñoz Escobar

enero 19, 2026



La presidenta **Claudia Sheinbaum** aseguró este domingo que no existe ninguna actividad militar por parte de Estados Unidos en territorio nacional, tras la alerta emitida por maniobras militares en espacio aéreo cercano a México. Previo a la presentación del Plan de Justicia para Pueblos de Guanajuato y Querétaro, medios de comunicación cuestionaron a la mandataria sobre si existían acciones que el Gobierno de Estados Unidos estuviera haciendo en México, la mandataria mexicana enfatizó que “no hay nada... en territorio nacional no”.

## SIN CONSENSOS NO HABRÁ REFORMA ELECTORAL, RECONOCE LAURA ITZEL CASTILLO JUÁREZ

La presidenta de la Mesa Directiva del Senado, Laura Itzel Castillo, advirtió que la reforma electoral que impulsa el gobierno federal no podrá avanzar sin el acuerdo de las distintas fuerzas políticas representadas en el Congreso. La senadora fue enfática al señalar que el diálogo será indispensable para sacar adelante el proyecto. “Si no hay consensos, pues no podrá estarse desarrollando este proyecto y por tanto estamos trabajando en los consensos”. Respecto a las propuestas de fiscalización y recorte a los partidos políticos incluidas en la reforma electoral, la



legisladora reconoció que responden al “sentir de la población” sobre el excesivo gasto en procesos electorales, aunque aclaró que aún no existe un proyecto definitivo y que “todo lo demás serán especulaciones”.

### **KENIA LÓPEZ, PRESIDENTA DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS CONSIDERÓ QUE SERÁ MUY DIFÍCIL QUE EL VERDE Y EL PT ACEPTEN PLANTEAMIENTOS DE LA REFORMA ELECTORAL**

La presidenta de la Cámara de Diputados, **Kenia López, Kenia López Rabadán**, alertó que será “muy difícil pensar que el Partido Verde o el Partido del Trabajo acepte perder posiciones”. Cuestionada sobre las reservas que han ventilado los aliados de Morena respecto a un eventual recorte en la representación plurinominal en el Congreso y en el financiamiento público a los partidos, la parlamentaria de Acción Nacional sostuvo que no puede haber una reforma sustentada en una sola visión. Recordó la legisladora de oposición que, en las dos últimas modificaciones electorales en la materia, que calificó de históricas, se tomaron en cuenta las posiciones de todos.

### **DIPUTADO ALFONSO RAMIREZ CUELLAR DESTACÓ BENEICIOS DEL T-MEC**

El vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados, **Alfonso Ramírez Cuéllar** consideró que El T-MEC es clave para dar certidumbre y generar crecimiento. Proteger a las pymes y avanzar hacia el pleno empleo debe ser una prioridad nacional para una economía más fuerte e incluyente. En este sentido, destacó la importancia de la reunión de la presidenta con economistas al considerar que el crecimiento con bienestar requiere diálogo, unidad y visión de largo plazo.” La reunión de la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo con economistas refrenda el compromiso con una economía más productiva, incluyente y con mayores oportunidades para todas y todos”.

### **RICARDO MONREAL DEFENDE REGISTRO DE CELULARES**

La obligación de que los usuarios de teléfonos celulares vinculen sus datos personales a dichas líneas es “un paso esencial en el combate a la extorsión”, y debe continuar pese a que en días recientes se encontraron “debilidades que podrían poner en riesgo información sensible” de los ciudadanos, señaló el grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados. En una tarjeta informativa elaborada por el coordinador de la bancada guinda, **Ricardo Monreal**, se destacó que en México existen unos 158 millones de líneas de telefonía celular, por lo que, ante el incremento de delitos como la extorsión y el fraude realizados a través de esos medios, se determinó llevar a cabo un registro de los mismos. De esta forma, se permite que cada línea esté asociada a un usuario “real y verificable” y de esta forma eliminar el anonimato que permite usar los celulares para cometer ilícitos. Así, la Comisión Reguladora de Telecomunicaciones aprobó el 8 de diciembre pasado los Lineamientos para la Identificación de las Líneas Móviles.

**Dr Héctor Muñoz**

**Instagram Jhectormunoz**